

Alcanzó 173% la Inflación Anual en Argentina

★ El PNB Cayó 5% en el Primer Trimestre.

★ Se Prevé una Política más Restrictiva

BUENOS AIRES, 5 de mayo. (AFT e IPS) La aceleración de la inflación, el mantenimiento de la recesión y el acrecentamiento de las reservas caracterizaron la economía argentina al término del cuarto mes de 1978, estimó la revista de la Cámara de Comercio Francesa editada aquí.

Tras señalar que "el gradualismo y el empirismo que marcaron la política económica no dieron los resultados esperados, especialmente en el dominio crucial de la lucha contra la inflación", la publicación cree que "parece haber llegado la hora de elecciones más claras y dolorosas".

La inflación, pese a la menor velocidad de crecimiento de los medios de pago, la reducción del déficit del Tesoro, la baja progresiva de las tasas de interés, las medidas liberalizadoras de las importaciones y la caída de la demanda, sigue desde octubre de 1977 en un ritmo de 173,3 por ciento anual.

La cámara advierte una explicación en el hecho que "Argentina sufre tanto una inflación de costos (tasas de interés demasiado elevadas, costo de las materias primas y de ciertos productos básicos, alzas mensuales de los precios y de las tarifas públicas, débil productividad y estructura anárquica de la distribución), como una inflación resultante del exceso de medios de pago".

A esa situación deben sumarse, según el estudio, las alzas por anticipación ampliamente practicadas, que contribuyen a alimentar el proceso inflacionista.

La estrategia del gobierno, que en la misma época del año pasado utilizaba el bloqueo de precios, se apoya ahora esencialmente sobre una baja generalizada de los derechos aduaneros.

"Tal táctica no puede hacer sentir sus efectos sino a mediano plazo", señala la publicación, que anticipa

también "una serie de medidas más draconianas".

"El gobierno prevé al parecer la aplicación de una política monetaria más estricta y una desindexación (abandono de la fluctuación de la economía en función de la cotización del dólar) parcial, especialmente de las tarifas de servicios públicos, para terminar con los mecanismos autoalimentarios de la inflación", sostiene el análisis.

Paralelamente al mantenimiento de la inflación, en el primer cuatrimestre del año se registró una caída del Producto Bruto Interno del orden de 5 a 6 por ciento frente al mismo período de 1977.

Esos resultados, más sensibles en el sector agrícola por la disminución de la cosecha fina, de la industria y del comercio, confirman la baja general de la actividad económica observada a partir de noviembre de 1977.

La revista recuerda que el ministro de Economía José Alfredo Martínez de Hoz, admitió que el aumento del Producto Bruto Interno en 1978 será inferior al de 1977, e indica que en medios privados se lo estima menor del dos por ciento.

Mucho más positiva es la evolución del balance de pagos, que registró en el primer trimestre un aumento de reservas de 1.120 millones de dólares.

Ese aumento es debido en 21,9 por ciento al excedente de la balanza de pagos corrientes, y en 78,1 por ciento al excedente en la balanza de capitales.

"Con un monto de reservas que supera los 3.500 millones de dólares, la posición argentina frente al exterior es muy sólida", estima la revista, antes de señalar que "esta situación tiene su revés, que puede ser la participación creciente del sector externo en la creación monetaria".